

**Commission** : Programme des Nations Unies pour le Développement

**Question** : Objectifs du développement durable : quel nouvel élan mondial pour 2045 ?

**Auteur** : Australie

L'Australie accorde une grande importance aux ODD et soutient la position du rapport du 9 Avril 2023 de L'ONU appelant à intensifier les investissements publics et privés dans les ODD et souligne l'importance de réformer le système des banques de développement. Malgré son économie extrêmement prospère des années après-covid, menant en 2030 à un PIB/ hab./an d'environ 72 000 USD, l'Australie est toujours un pays offrant peu d'APD, donnant seulement 0,2% du revenu national brut aux APD en 2022. Malgré ses efforts considérables l'Australie ne s'accorde qu'un budget de 0,5 % du revenu national brut en 2030, ne respectant pas les engagements de 0,7 établis en 1970.

En 2029, l'Australie atteint tout ses ODD qu'elle avait établis en 2015, y apportant d'abord peu d'importance, le gouvernement australien a réalisé après les épisodes de feux de forêts et de sécheresses en 2026 l'importance des ODD, notamment sur les questions climatiques. Elle organise la COP en 2026 et fait des "chèques climatiques" aux îles du Pacifique, elle est également très avancée par rapport à l'énergie renouvelable. Cependant, l'Australie reste très polluante; le gouvernement australien a relancé sa production de gaz naturel et est toujours dépendante de son extraction de ressources notamment depuis la crise économique chinoise de 2029 où le gouvernement chinois applique une politique de protectionnisme, l'Australie a dû trouver de nouveaux clients et a ainsi pu concurrencer la Chine sur le marché, notamment celui du fer, du pétrole et de l'équipement électronique .

Dans l'élan mondial pour 2045, l'Australie encourage les organisations privées à investir plus dans les ODD en échange de contrats avantageux, elle soutient également le fait que la Banque mondiale devrait être réformée pour que les pays développés respectent leur engagement aux APD et que l'argent soit bien envoyé et reçu, elle soutient également que les APD devraient être uniquement utilisés pour les ODD et non dans le remboursement de dettes. L'Australie accorde beaucoup d'attention à l'éducation et souhaite avoir des écoles prestigieuses et une population qualifiée, elle soutient donc que l'éducation devrait être la plus importante des ODD.

L'Australie encourage une coopération entre les différents pays occidentaux et alliés (OTAN, Japon, Corée du Sud, Ukraine, Nouvelle-Zélande...), le pays entretient des relations privilégiées avec ces pays, l'Australie est l'un des partenaires de l'OTAN dans la région Indo-Pacifique (les autres étant le Japon, la République de Corée et la Nouvelle-Zélande); l'Australie a signé les traités de l'AUKUS, de l'ANZUS, de la FPDA. Depuis l'invasion russe de l'Ukraine en 2022, l'Australie s'est énormément rapprochée de celle-ci et a envoyé de nombreuses aides, l'Ukraine est donc un partenaire majeur.

Un grand nombre des APD australiennes vont vers les îles du Pacifique pour étendre l'influence australienne sur ces îles, depuis la crise économique chinoise, l'Australie redouble d'effort pour devancer l'influence chinoise, en baisse depuis. L'Ukraine est également le premier receveur d'APD australiennes pour encourager la reconstruction.

L'Australie s'est engagée à accueillir de nombreux réfugiés climatiques des États insulaires du Pacifique; pour palier à un potentiel trop grand nombre de migrants, elle impose de forts quotas aux pays asiatiques. Elle encourage également l'immigration d'origine occidentale.